

EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Suscripción trimestre: España, 1 pta.; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.
Venta: paquete de 30 números, 1 peseta.

APARECE LOS VIERNES
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

La correspondencia de Redacción diríjase á Pablo Iglesias, la de Administración á Felipe Peña Cruz.

INSISTIENDO

La ocasión es propicia para que insistamos en recomendar á los trabajadores la acción política, esto es, que su actividad y su pensamiento los encaminen á ejercer presión sobre el Municipio, el Gobierno y el Parlamento para obtener aquellas mejoras que son al presente de todo punto indispensables á su clase.

Las Sociedades de resistencia, por sufrir hoy nuestro país una fuerte crisis de trabajo, pueden hacer poco ahora en el terreno económico, en el de la huelga, ya que los muchos brazos que hay de más no les ofrecen facilidad de elevar los salarios ni disminuir la jornada. En períodos como éste tienen, por regla general, que limitarse á estar á la defensiva, ó, lo que es lo mismo, á procurar que no empeoren las actuales condiciones de trabajo.

¿Y no es lástima que la fuerza societaria quede reducida en ocasiones como ésta á papel tan modesto? ¿Es que no puede emplearse hoy en algo beneficioso para los obreros? ¿Es que los males que experimentan los proletarios no pueden hallar algún alivio si la acción de las Sociedades de resistencia, unida á la de las colectividades socialistas, no se manifiesta en el terreno político?

El pan, la carne, las patatas, el arroz, el azúcar, la leche, el bacalao, el vino, el aceite, todos los artículos que poco ó mucho consumen los trabajadores, alcanzan precios elevados, que reducen la ración de aquéllos á una cantidad exigua. El escaso alimento que hoy entra en el cuerpo de los trabajadores es la causa principal de las enfermedades que padecen, de su temprana muerte, de los horribles claros que se nota en la infancia obrera, de la falta de actividad de los proletarios, de su escasa energía. Hombre que come regularmente tiene buena salud, bríos, empuje, viveza, y todo esto es necesario para alcanzar una vida mejor, para destruir los obstáculos que á ella se oponen, para acabar con el parasitismo social.

Pues bien: la carestía de dichos artículos no dimana de que escaseen, de que se produzcan en menguadas proporciones, ó de que sea muy costosa su producción. No. Sus altos precios, que no alcanzan en otros países, son originados por monopolios, por impuestos, por seguir la rutina ó por otros motivos que pueden desaparecer. Subsisten, se mantienen, porque los más interesados en que se supriman, los trabajadores, apenas se mueven con dicho objeto.

Ahora, con más motivo que nunca, porque las crisis de trabajo llevan el hambre aguda á muchos hogares obreros, las Sociedades de resistencia, con todos los demás elementos proletarios organizados, deben clamar contra la carestía del pan, de la carne, del bacalao y de todos los artículos alimenticios que consume la clase desheredada. Sus reclamaciones deben dirigirse á los Municipios, al Gobierno, al Parlamento, y en ellas habrán de persistir hasta que logren verlas atendidas. Hay que ser tenaces, constantes, incansables, porque sólo así cabe rendir á los enemigos del proletariado, á sus explotadores, y obligarles á que supriman las causas que encarecen aquellos artículos.

Esta campaña ocasionará pocos gastos, puesto que la base de ella, la raíz de una agitación de esta especie hállase en las reuniones que hayan de efectuarse.

Para emprenderla, los trabajadores no

deben contar con tal ó cual partido burgués, sino con sus propias fuerzas.

Los republicanos no tienen hoy más preocupación que hacer campaña contra la Monarquía, gastar ó derribar sus Gobiernos, suscitar á éstos dificultades y llamar la atención de las gentes hacia sus campañas. Pero como con eso ni se abren trabajos ni se abaratan los artículos de primera necesidad; como ni lo uno ni lo otro cabe obtenerlo sino por una viva y robusta agitación obrera, al proletariado activo, á los obreros organizados toca producirla inmediatamente, no distrayendo su atención en cosas secundarias ó de ningún interés.

Acción política, mucha acción política es lo que necesita desarrollar la clase trabajadora para que los representantes en el Poder de la clase burguesa se decidan á realizar algo positivo á favor de los que producen.

La semana burguesa.

Ha publicado el conocido cronista Manuel Bueno un artículo, en el cual, si no descubre el Japón precisamente, nos da noticias muy interesantes acerca de los usos y costumbres del Imperio del Sol Naciente.

Este nada tiene de particular, y sería cosa de creer á pies juntillas cuanto en su trabajo afirma el simpático escritor, si no se tropezara en el curso del artículo con la siguiente afirmación:

«En el Japón es desconocida la inquietud socialista, así como tampoco el odio de clases.»

Y eso ya no puede pasar sin una rectificación por parte de los socialistas.

Nosotros sabemos que allí está constituido el Partido Socialista con idéntico programa que los de Europa; que publican un periódico diario en Tokio y que enviaron representación al último Congreso internacional de Bruselas.

Conque si en lo demás que relata Bueno anda tan enterado como en lo que afecta al Partido Socialista, ya pueden los lectores dejarse crecer la coleta, para que puedan tomarles el pelo más fácilmente los cronistas.

Et nunc erudimini...

Esos yanquis son el demonio para inventar modos de ganar el dinero.

¿Pues no se les ha ocurrido flotar vapores destinados á presenciar los combates navales entre las escuadras de Rusia y Japón, á tanto la entrada?

Bien es verdad que en un país donde constituye un espectáculo la ejecución de un negro y cuesta muy buenos dollars el presenciar la fiesta, no es extraño que hagan lo antes indicado.

Lo primero en el mundo para los yanquis es ganar dinero.

Y sensibilérlas al hombro.

Digo, no; también á ratos tienen los honorables tocineros—como antes les llamábamos—sus arranques de humanitarismo.

Con motivo de ciertos atropellos cometidos con los europeos por los rusos en Asia, los periódicos norteamericanos hablan de que tales abusos constituyen un ataque al Derecho internacional y que su Gobierno debe tomar la iniciativa para que las Potencias dirijan al del zar una reclamación colectiva.

Por lo visto, ya no se acuerdan de aquellos no lejanos tiempos en que atizaban

la insurrección cubana y sus desmanes. Verdad es que allí se trataba de realizar su negocio...

Y en la guerra de ahora, también.

Por lo cual quedan explicadas esas contradicciones.

Por reciente disposición del fiscal del Supremo queda declarado subversivo el himno nacional francés en ciertos y determinados casos.

De modo que para poder tocar *La Marsellesa* habrá que estudiar algún curso de Metafísica ó cosa así.

De todo menos de lógica, por supuesto.

Que de ella andan bien escasos los actuales ministros del señor... Maura.

En Lugo ha sido condecorado un obrero con la cruz de Isabel la Católica.

No conozco al agraciado; pero en el simple hecho de ser obrero, más creo que haya honrado él á la cruz que la cruz á él.

Porque hasta ahora no se concedían esas distinciones sino á gentes que en su vida había hecho nada de particular.

Y el prestarse un trabajador á esas comedias no constituye, ni mucho menos, un honor «para la familia».

Desde el 24 de enero hasta el 27 estuvo insepulto el cadáver de una niña muerta de viruela, no en ningún villorrio, sino en la propia villa y corte de Madrid.

Esta es una pequeña muestra más del desbarajuste que reina en los servicios municipales que afectan al vecindario, al vecindario pobre, se entiende.

Que el vecindario acomodado tiene bien cuidadas y atendidos, en lo que cabe, sus barrios.

Y esas gentes no necesitan del furgón fúnebre.

Otros dos intoxicados por ingerir leche en malas condiciones han venido esta semana á sumarse á las innumerables víctimas causadas por la susodicha incuria municipal.

Verdad es que sus señorías estaban estos días muy ocupados en los festejos carnavalescos y no podían distraerse en asuntos de tan poca monta como ese de la salud del vecindario.

Y no es cosa de pedir á esos señores que desatiendan las diversiones de las gentes adineradas para cuidar de la salud de los vecinos pelagatos.

El Ayuntamiento de Logroño se ha negado á abonar á los vocales obreros de la Junta Local de Reformas Sociales el importe de los jornales perdidos por dichos individuos con motivo de las reuniones que tuvieron para resolver no sé qué asunto de huelga.

Hay que tener en cuenta que aquel Municipio había gastado algunas cantidades para premiar á los que se disfrazaran de mamarracho y no le quedaba disponible la pequeñísima cantidad que esos jornales importaban.

Además—habrán dicho los ediles riojanos—¿qué significa para un obrero la pérdida de un cuarto de día? Una miseria.

De la colegiata de Santillana del Mar han desaparecido todas las alhajas y objetos de arte que en ella había y que representaban un valor de muchos miles de duros.

Hay que advertir que los ladrones iban

en automóvil y huyeron rápidamente, como prueba de que también la clase de los amigos de anexionarse lo ajeno han entrado en las vías del progreso.

Mas como quiera que los encargados de perseguir á los delincuentes siguen marchando á pie, y no muy deprisa, es lo más probable que no encuentren ni rastro de los fugitivos.

¿Apostamos algo?

Ciertos elementos sedicentes revolucionarios han celebrado por ahí diversos mítins, donde han hablado contra el clero, contra la Monarquía y hasta contra el sentido común.

Cualquiera, al oírlo, hubiera creído que aquellos fogosos oradores eran capaces de llevar á vías de hecho sus predicaciones; pero bastaba ver al delegado alzar el bastón y suspender el mitin, yéndose todos tranquilamente á su casita, para comprender que todo era pura cháchara.

Después de esto, riáanse ustedes, á más de los peces de colores, de los temperamentos revolucionarios de algunos demolidores de los que por aquí gastamos.

¿Cómo se conoce que aquellos señores no viven de un jornal de dos pesetas!

Creía todo el mundo que desde que el Ministerio de Instrucción pública se encargó del pago á los maestros de instrucción primaria, éstos cobrarían con la puntualidad con que cobran sus sueldos los demás empleados del Estado.

Pero estos días ha publicado un periódico una noticia denunciando que hay un maestro en la provincia de Segovia al cual se le adeudan ocho años de sueldo nada más.

Y como es de suponer que éste no sea un caso aislado, hay que convenir en que los pobres pedagogos, al pasar á depender al Ministerio, en vez de seguir dependiendo de los Ayuntamientos, no han hecho más que pasar de Herodes á Pilatos.

Consuélese, por lo tanto, con saber que el cupón se paga religiosamente cada trimestre y que vamos á tener la primer escuadra del mundo un día de estos.

Sánchez Guerra, magnánimo.

El ministro de la Gobernación dijo días pasados en el Congreso que el Gobierno actual es tan respetuoso con los derechos de los obreros, que «á pesar de que del espíritu de la ley de Ley de Reuniones se desprende que las Sociedades no pueden convivir en un mismo Centro, las autoridades consienten que en un mismo local se domicilien varias colectividades».

Gracias, señor ministro, por el favor.

«Por lo demás», ya sabemos que su señoría está tan al corriente del alcance de esa ley, como de los deberes de su alto cargo.

Los cuales hubo de recordarle no ha muchos días un diputado de oposición.

Aunque es de temer que la lección no le aproveche para nada.

LA GUERRA

De la que sostienen en estos momentos japoneses y rusos van á sacar partido unos cuantos ambiciosos y un puñado de capitalistas. Serán sus víctimas millones de desdichados, unos perdiendo su vida y otros sufriendo las terribles cargas que impone esa feroz contienda.

Ni curiosidad ni espíritu belicoso debe despertar en los obreros la guerra ruso-japonesa. Pena y coraje es lo que ha de causar esa lucha en el ánimo de los explo-

tados. Pena, por la sangre que derraman los suyos sirviendo la causa de la barbarie; porque, porque todavía rije los destinos de la humanidad una casta codiciosa, egoísta y cruel, que hace pasar enormes dolores y horribles martirios a la inmensa mayoría de los seres humanos.

Y ambos sentimientos deben trocarse en actividad, en resolución y en firmeza para trabajar contra el régimen social que produce monstruosidad semejante.

Hay que luchar, sí, sin descanso para que el proletariado tenga conciencia y fuerza suficientes para decir pronto a los tiranos, lo mismo a los coronados que a los sin coronar:—Basta de guerras; vuestro reinado ha concluido y la era de la paz social comienza.

Desde Bilbao.

Compañeros de EL SOCIALISTA:

La Asociación Vizcaína de la Caridad, compuesta de gente reaccionaria, ha pretendido que el Ayuntamiento le cediera en arriendo unos terrenos adquiridos por el mismo para ampliar la fábrica del gas. Según la caritativa Sociedad, eran para establecer en ellos una cocina económica.

La minoría socialista se opuso a que se cedieran dichos terrenos por ser necesarios para el fin indicado, y defendió el informe de la Comisión.

El Sr. Patrás, concejal republicano, se mostró dispuesto a dar por el gusto a los reaccionarios, y el Sr. Vega Heredia, también republicano y clerofobo además, presentó una enmienda en la que pedía se hiciera la concesión siempre que la cocina fuese administrada por particulares.

Admitida la enmienda por la minoría republicana, iba ya a ponerse a votación, cuando los socialistas, viendo el juego que se traían los pseudoanticlericales, pidieron al Sr. Vega que explicara bien el sentido de su enmienda.

Hízose el remolón el Sr. Vega, pero nuestro compañero Perezagua le preguntó si quería decir que no tuvieran intervención en ella monjas ni frailes. A lo que aquél, aunque a regañadientes, contestó que sí.

«Nosotros—añadió Perezagua—votaríamos el informe con esa enmienda si el Ayuntamiento crease cocinas económicas por su cuenta, sin intervención de órdenes religiosas en su administración y en terrenos comprados al efecto, pero no en los que se indica, por ser necesarios para ampliar la fábrica del gas.»

La enmienda y la proposición del señor Patrás fueron desechadas, con el voto en contra de los republicanos. Irritado el concejal republicano por haberse descubierto el juego a los suyos, soltó las siguientes ofensivas palabras:—Los socialistas, que se precian de ser amantes del pueblo, se proponen acaso al votar, contra la fundación de la cocina que la gente necesitada se dedique al robo de piezas de metal para venderlas en una chatarrería?

Toda la minoría socialista protestó de las palabras del concejal, residenciado por suministrar material al Municipio, y el público que asistía a la sesión dirigió a Patrás y demás individuos de la minoría republicana calificativos tan duros como éstos: «canallas», «falsos demócratas», «embusteros», que se repitieron cuando aquéllos salieron del Ayuntamiento.

Los más significados liberales de esta tierra huelen a bizcarras que apestan.

La Diputación de Vizcaya, interpretando a su capricho la autonomía de que dicen gozamos los que vivimos en esta región, ha destruido los presupuestos confeccionados por el Ayuntamiento de Bilbao, reduciendo los impuestos que gravitan sobre los ricos en las cantidades que a continuación se expresan:

Table with 2 columns: Description of taxes and their amounts in pesetas. Includes items like 'Impuesto a la propiedad', 'Idem a la industria y el comercio', 'Idem en matriculas de revendedores', etc., totaling 437.400.

Si esto no es cuidarse solamente de los intereses de la gente acomodada, no sabemos lo que es. Como se ve, los políticos de Vizcaya no andan con medias tintas. So-

mos burgueses—dicen—, y por los burgueses hemos de mirar.»

El miércoles último, en la sesión del Ayuntamiento, protestó la minoría socialista contra el proceder de la Diputación, contra los impuestos que gravitan sobre los pobres y hasta del concierto económico, que permite tales enormidades. Como la minoría republicana no secundó la protesta del modo que debiera, propuso Carretero, y fué aprobado, el nombramiento de una Comisión que pregunte a la Diputación provincial hasta dónde llegan las atribuciones del Ayuntamiento en materia de impuestos, y procure obtener autorización para cobrar a la propiedad el 4 por 100 que se cobra en Castilla, y el 25 por 100 al comercio y la industria, contribución creada por primera vez el año anterior y reducida a la mitad en éste por la mencionada entidad.

Aunque no tengan el concurso de los republicanos, la Agrupación Socialista y la Federación de Sociedades Obreras formularán enérgica protesta contra una Diputación despilfarradora, que en cigarrillos y vinos generosos consume al año en los días de sesión cerca de 50.000 duros, y niega a los Ayuntamientos recursos para cubrir sus presupuestos.—E. 12 febrero 1904.

CAMPANA NECESARIA

Según decimos en otro lugar, el Comité de la Agrupación Socialista Madrileña va a empezar una activa campaña en pro del abaratamiento de los artículos de primera necesidad.

Esto es hoy de suma importancia para los trabajadores.

Y lo que van a hacer los obreros organizados de Madrid, deben hacerlo también los trabajadores de las demás localidades.

Es necesario que la carestía de los artículos que consume la clase trabajadora desaparezca, ya haciendo bajar los cambios, ya aboliendo los derechos de entrada para varios productos ó anulando los monopolios que enriquecen a unos cuantos individuos.

Haya voluntad y constancia, y el pan, la carne, el bacalao y demás artículos necesarios a los trabajadores se abaratarán.

Desde Mora.

Compañeros de EL SOCIALISTA:

En sesión celebrada por este Ayuntamiento el 1.º del corriente, el alcalde manifestó que el capitán de la Guardia Civil del puesto de Tembleque le había dicho que quería con gusto su traslado a Mora, y que para conseguirlo era preciso que lo solicitara el Ayuntamiento de la Capitania general y al mismo tiempo le recomendara el asunto al diputado a Cortes de este distrito para que influyese cerca del capitán general a fin de que allanara todas las dificultades que pudieran presentarse; que además era necesario el arriendo de una casa y el arreglo de dos pabellones por cuenta del Ayuntamiento para domicilio de dicho capitán y la pareja más de servicio.

El ex-alcalde Sr. Partearroyo.—Creo de mucha conveniencia para la prosperidad y enaltecimiento de esta villa el traslado del indicado capitán a la misma. (Murmullos de disgusto en el público.)

El compañero Gracia (concejal socialista).—No veo las cosas del mismo modo que el Sr. Partearroyo. Ni prosperidad ni enaltecimiento para este pueblo puede haber con la venida de dicho capitán; y creo que se enaltece más el pueblo empleando el Ayuntamiento lo que ha de costar la casa y el arreglo de los pabellones, bien en escuelas, en higiene ó en dar jornales a los obreros en las épocas que el hambre llama a las puertas de sus hogares. (Murmullos de aprobación.)

El Sr. Briones (concejal republicano).—Soy de la opinión del Sr. Gracia. (Aprobación en el público.)

El Sr. Alvarez (concejal republicano).—Estoy conforme con todo lo expuesto por el Sr. Partearroyo, y creo debe acordarlo así el Ayuntamiento. (Muestras de disgusto en el público.)

El Sr. Partearroyo.—No me ha comprendido el Sr. Briones. He dicho (vuelve a decir lo manifestado anteriormente, y agrega): No le es difícil realizarlo al Ayuntamiento, puesto que conserva del año anterior 3.500 pesetas del capítulo de obras públicas. (Indignación en el público y frases como éstas: ¡Vaya un tío desahogado! No se acuerda de que nos dijo a 300 obreros que fuimos a pedirle trabajo por no tener pan para los nuestros, que no podía darnoslo por carecer de fondos el Ayuntamiento.)

El compañero Gracia.—La minoría socialista no se opone a la venida del capitán de la Guardia Civil; pero sí se opone abier-

tamente a que se graven por ello los fondos del Municipio.

El Sr. Briones.—Soy del parecer del señor Gracia, reconociendo que se pueden gastar los fondos en cosas más provechosas. (Murmullos de aprobación en el público, compuesto de más de 100 trabajadores.)

El alcalde.—Después de mandar retirarse a uno que ha dicho «¡Muy bien!», manifiesta que lo propuesto por él queda aprobado.

El compañero Gracia.—No queda aprobado si no se somete antes a votación.

El alcalde.—No hay necesidad de votación, puesto que todos los demás concejales están conformes. Se aprueba, y que conste el voto en contra del Sr. Gracia.

El Sr. Briones.—Y el mío también, señor presidente.

El alcalde, D. Eusebio Méndez, sin preguntar a los concejales si tenían algún asunto más de que tratar.—Se levanta la sesión.

«¿Qué dirán de mí los 100 obreros que han desfilado?»—se preguntaría el republicano Sr. Alvarez.—Pues, mire usted, no les ha sorprendido el que usted opine de un modo y el Sr. Briones de otro, puesto que saben muy bien que el Sr. Briones siente nuestros ideales redentores, aunque se llame republicano; mientras que el señor Alvarez se ha hecho republicano y mostró en otro tiempo simpatías por los ideales socialistas con el fin de engañarnos, y nada más.

A los obreros no les sorprende nada de lo que haga el republicano Sr. Alvarez, ni siquiera verle del brazo de su antes eterno enemigo y cacique D. Pablo Jiménez, porque saben que padecen la misma enfermedad.

Cuanto al Sr. Partearroyo, ya demostró cuando fué alcalde ser más desahogado que el padre Nozalada.

De D. Eusebio Méndez, alcalde ahora, qué decir si ha hecho unas veces manifestaciones democráticas y republicanas, y otras ha alardeado de ser más socialista que los socialistas, y ahora es el instrumento de unos cuantos caciques de este pueblo.

Pedir consecuencia a este señor es lo mismo que pedir peras al olmo.

Poco a poco se irán olviendo los trabajadores indiferentes de este pueblo de que han hecho muy mal en dar su voto a quienes conspiran contra sus intereses y de que sólo deben estar al lado de los que luchan de veras por el mejoramiento y la emancipación de los oprimidos.—EL CORRESPONSAL. 5 febrero 1904.

CONTRA LOS BARRACONES

A pesar de lo convenido con el general Zappino, muchos patronos mineros de Vizcaya mantienen los barracones y las tiendas obligatorias.

Para protestar contra la falaz conducta de esos explotadores y reclamar el cumplimiento de lo pactado, han celebrado varios mítins el último domingo los mineros de aquella región.

De quién sería la responsabilidad si por dicha causa se reprodujera la huelga?

De ese modo se conducen los que tuvieron el cinismo de enviar una Comisión a Madrid para decir a la Prensa, al Gobierno y a los diputados que en Vizcaya no había barracones ni tiendas obligatorias, y que la agitación de los mineros se debía solamente a media docena de socialistas.

Entonces mintieron descaradamente; y hoy proceden con hipocresía.

La carcoma de la organización obrera.

Un compañero de Algeciras nos escribe lo siguiente, que revela que los ácratas de allí, como los de todas partes, dividen a los trabajadores, cuando no logran imponerse a ellos:

«Hace unos dos años organizáronse en Sociedad los obreros empleados en el ferrocarril que va de aquí a Bobadilla.

«El Cilindro (este fué el título que la dieron) no estuvo jamás conforme con pertenecer al Centro de Estudios Sociales por formar parte el mismo de la Federación Regional ó anárquica; y esto, que hicieron los asociados en uso de su autonomía, fué lo bastante para que emprendiesen los libertarios contra él en su seno una campaña ruin, que ha estado a punto de echarle por tierra.

«Creyendo que ya tenían casi muerta a dicha colectividad, han creado otra de obreros de la misma profesión, dividiendo así fuerzas que necesitan estar unidas para luchar con éxito contra los patronos. Esta conducta de los ácratas ha hecho que los que forman la Sociedad El Cilindro se hayan convencido de que hacían mal dando

a ésta el rumbo que aquéllos querían, y se muestren dispuestos a fortificar su organización y a entrar por el camino que les marca su Reglamento y por el que van hoy todos los obreros que defienden con algún sentido sus intereses.

«Uno de los acuerdos que han tomado, para lograr adquirir una buena educación societaria, es entregar a cada asociado un ejemplar de EL SOCIALISTA. De este modo verán dichos compañeros la táctica que sigue la mayoría de los obreros organizados y el excelente resultado que les da.

«Espérase que la nueva vida que va a emprender la referida colectividad ha de darle resultados más provechosos que los alcanzados con la que ha llevado hasta ahora.—UNO.

LA JUSTICIA BURGUESA

Viendo muchos compañeros de Cuevas del Becerro que nada se les participaba acerca de la causa instruida a su Sociedad con motivo de los sucesos de Alcalá del Valle, designaron a varios compañeros para que se avistasen con el juez del instrucción del Campillo y le preguntasen en qué estado se hallaba.

Hicieronlo así los comisionados, y el juez de Campillo les dijo que se había terminado el proceso, siendo absueltos los comprendidos en él y que la orden para que se abriera el Centro Obrero la había transmitido al juez de Cuevas.

Los obreros se quedaron con la boca abierta, porque este señor no les había dicho nada.

Si fuéramos maliciosos, creeríamos que la autoridad judicial de Cuevas del Becerro procedía así por dar gusto a los patronos y perjudicar a los obreros, pero como no lo somos y los encargados de hacer justicia están dando pruebas a todas horas de imparcialidad y rectitud, suponemos que habrá sido olvido.

Que no dure mucho y que no padezca también de lo mismo el juez de Cerrato, es lo que deseamos.

De Puebla de Cazalla.

Compañeros de EL SOCIALISTA:

No es un caso raro lo que voy a referiros; pero prueba siempre que la burguesía gobierna y administra en su provecho con especialidad, a menos que nuestra clase, despierta y organizada, le haga mirarnos con menos indiferencia.

Contando el Municipio actual con unas 12.000 pesetas de fondo en su Caja, ha invertido dicha cantidad ó parte de ella en arreglar el pavimento de la calle donde habita el alcalde, que, sin embargo de tener buen empedrado, le ha sido adoquinada a su excelencia.

Entré tanto, carecen de empedrado y hasta de arrecife infinidad de vías, que están intrasitables y convertidas en focos de infección a causa de los charcos cenagosos formados por el fango y el alpechín que sale de los molinos aceteros, cuyos dueños no se cuidan, en su inmensa mayoría, de dar salida a dichos nocivos residuos por medio del correspondiente alcantarillado, viéndose obligados los vecinos a cubrir con paja los baches para aminorar el insoponible hedor que despiden.

¿Qué tal, son celosos de la comodidad y la salud pública los municipales burgueses? Tanto les ciega su egoísmo, que ni siquiera observan el daño que a sí propios pueden ocasionarse.

El compañero Antonio Reina fué a trabajar en faenas de la leña a la posesión denominada «Bacalao», ganando 7 reales de jornal, y por dos días que no trabajó en la leña, por encomendarle su amo otra faena, le descontó éste dos miserables reales. Fué en vano que nuestro compañero alegase haber sido contratado su trabajo en 7 reales y no habérsele consultado a él para la rebaja del salario aquellos días que se le privó de ejecutar la faena contratada: el muy tacaño y ridículo patrono no se ablandó, dejando de abonarle la diferencia.

Esta es la consecuencia natural de la falta de organización para la resistencia económica. ¿Cuándo se convencerán estos trabajadores de la falta que les hace prepararse para la defensa colectiva de sus derechos actuales en el trabajo y para oponerse a tanto abuso patronal?

Según mis noticias, ha sido sobreesfada por la Audiencia de Sevilla la causa que se seguía a nuestro correligionario Juan Hidalgo por oponerse a ser despojado en mitad de la calle, y al estilo de Diego Corrientes, de sus caballerías para satisfacer injustas deudas con el fisco.

¿Qué chasco para los caciques y sus lacayos!—UN AFILIADO. 10 febrero 1904.

Manifestación de gratitud y de alegría.

La Sociedad de Marineros, Fogoneros y similares de Carril ha dirigido al presidente y demás individuos de la Junta Directiva del Centro Obrero de Madrid la siguiente comunicación:

Ayer, en el tren correo, llegaron a esta los compañeros que salieron de Alicante, y por ellos nos enteramos del buen recibimiento dispensado por esa entidad a los mismos, dándonos por ello las gracias y quedándonos sumamente reconocidos.

Su llegada coincidió con la de un telegrama de Alicante, en el que nos anunciaban que las Casas armadoras de Ibarra, Vinuesa, Sevillana y Segovia concedían mejoras. En el acto se organizó una manifestación imponente, en la que tomó parte todo el pueblo.

Terminada ésta, se acordó ir a esperar a la estación a dichos compañeros. En el patio de la estación se organizó un animado baile, interin llegaba el tren que conducía a aquéllos.

A la entrada del tren en agujas se dispararon una porción de bombas y voladores, y al descender los compañeros de los coches se produjo una hermosa manifestación de entusiasmo. Dando vivas al Centro Obrero de Madrid, a la unión social, a la Unión Carrileña y al presidente de la misma, entraron en el pueblo los manifestantes y los recién llegados, dirigiéndose con el mayor orden al local social, donde se hizo a éstos un obsequio.

Damos a ese Centro mil gracias por su comportamiento con nuestros compañeros y nos ofrecemos a hacer lo propio cuando la defensa de la causa del trabajo lo reclame.

ECOS AGRÍCOLAS

La Sociedad de Agricultores de Teba ya a solicitar el ingreso en el Partido Socialista.

Nos escriben de Villalpando:

No hace muchos días celebramos un mitin de propaganda socialista y socialista, en el que dirigieron la palabra los compañeros Toribio Lobato, Ildefonso Luna y Claudio Aparicio, demostrando el primero la necesidad de que los obreros se asocien si quieren mejorar su suerte, criticando el segundo las malas artes que emplean los burgueses para arrancar el voto a los trabajadores, y defendiendo el tercero el programa de nuestro Partido y demostrando que sólo desde las filas de éste pueden los obreros trabajar eficazmente por su emancipación. Los concurrentes mostraron su conformidad con cuanto expusieron dichos compañeros.

Los patronos, que juraron hace tiempo matar a la Sociedad, están cumpliendo su amenaza de no dar trabajo en el invierno a los obreros asociados. Para salirse con la suya llegan hasta el extremo de hacer lo que más les cuesta: trabajar ellos.

Así es, que la gente vea obligada a irse a otros pueblos en busca de ocupación. No hay que decir cómo quedan los hogares de estos compañeros. Sus hijos vense precisados a pedir limosna, porque muchas noches se acuestan sin cenar y pasan bastantes días sin desayunarse. No faltan burgueses que al dirigirse a ellos las referidas criaturas les preguntan si su padre está asociado, y si contestan afirmativamente, les dicen que los socorra la Sociedad. Esta es la humanidad que gastan los que explotan a sus semejantes y los que han reunido casi todo lo que tienen a costa de otros.

La administración municipal de esta villa, que está en manos de burgueses ó de servidores de ellos, no puede ser peor. Hay atenciones sin cubrir, contribuyentes que no pagan, dependientes que no cobran, dinero de los vecinos que, sin tocar en las arcas municipales, va a parar a bolsillos particulares, y otras muchas cosas más. Esto explica que se haya trabajado tanto para que los socialistas no tuviésemos representación en él, lográndolo por una disposición arbitraria.

Nada de lo que pasa logrará desanimarnos. Los firmes en la Sociedad, firmes continuarán en ella, y los que la miran con precaución y recelo no tendrán más remedio que acudir a sus filas, porque sin estar en ellas no tienen posibilidad de contrarrestar los males que sufren.

A la unión y al Socialismo caminan todos los obreros, y no serán los de Villalpando los que se queden atrás.—UN EXPLOTADO.

De Tapioles (Zamora) nos manifiestan lo siguiente:

La Sociedad de Obreros agrícolas ha acordado ingresar en el Partido Socialista Obrero y en la Unión General de Trabajadores.

Los burgueses, sobre todo los que ejer-

cen cargos de autoridad, nos hacen una guerra a muerte, cual si asociándonos hubiéramos cometido un crimen.

Para dar cumplimiento al real decreto referente a la elección de vocales del Instituto de Reformas Sociales, no ha hecho nada el alcalde, diciendo que no había recibido ninguna orden.

Cualquier queja que se eleva al Ayuntamiento, sea verbal ó escrita, no prospera, por mucha que sea la razón que la asista. También se han elevado al gobernador, y nada nos ha respondido.

A pesar de todo esto y de la guerra encarnizada que se nos hace, no desmayaremos en nuestro propósito. No somos muchos aún los asociados, pero esperamos serlo, porque la bondad de nuestros ideales atraerá a la Sociedad a los compañeros que aun no están a nuestro lado.

Sabemos que la constancia triunfa, y estamos resueltos a ser constantes.—UN AGRICULTOR.

La Sociedad Obrera de Villada ha celebrado recientemente una reunión en el Teatro, aprobando, entre otras cosas, la siguiente tarifa presentada por la Junta Directiva: desde el actual mes hasta el 31 del que viene, la jornada será de 7 horas y el salario de 8 reales, y desde el 1.º de abril hasta el 30 de junio, la jornada será de 8 horas y el salario de 8 reales.

El salario que ahora perciben los trabajadores de este punto es de 5 reales, y como está la vida muy cara, no les alcanza siquiera para mal comer.

Se acordó comunicar el acuerdo al alcalde para que avisase a los patronos y poder tratar con ellos la cuestión.

Después, el presidente dirigió la palabra a los reunidos, alentándoles a perseverar en la obra emprendida y a ser buenos soldados del Partido Socialista.

También hablaron otros compañeros, siendo del agrado de la concurrencia lo que manifestaron.

Como los patronos se negaron a atender lo solicitado por los obreros, éstos se vieron precisados a acudir a la huelga. A los dos días capitularon los burgueses, aceptando el jornal de 7 reales, lo que representa para los obreros 2 de aumento.

Los huelguistas lucharon bien. Varios compañeros que acudieron al trabajo engañados, lo abandonaron en cuanto se hicieron cargo de que perjudicaban a sus camaradas.

Hay que advertir que estos obreros no llevan asociados más que un mes, y que su situación económica era apurada.

Uno de los burgueses de Urones de Castroponce, secundado por el secretario del Ayuntamiento, pretendía hacer frente a la entereza del nuevo alcalde, compañero José Herrero; pero éste, apoyado por los demás concejales socialistas, ha demostrado que eso no era tan fácil, viéndose aquéllos obligados a ceder en sus propósitos.

Los tiempos cambian, mangonadores de los Ayuntamientos, y hay que amoldarse a lo que exigen.

¡Oh, los religiosos! El alcalde de Revellinos es católico a machamartillo. El va a misa, reza el rosario, cree en cuanto hay que creer de la otra vida... pero a los obreros asociados no puede tragarlos.

Algunos de éstos que suelen ir a la Rioja a ganar el sustento para sí y para sus hijos, le presentaron una instancia con el fin de que hiciera constar en ella la situación en que se hallaban para que les permitiesen ir en tren a dicho punto a mitad de precio. Saber el hombre que eran asociados y negarse a ello, todo fue uno.

Los obreros acudieron entonces al alcalde de San Agustín, pueblo inmediato, el cual les atendió sin vacilación alguna. Acaso procediera así por ser menos religioso que aquél.

Lo que, después de todo, sería lógico, porque no suelen ser los mejores los más creyentes.

Pronto se organizarán en San Juan (Alicante) los obreros agrícolas. Pasan ya de 100 los apuntados para formar la Sociedad.

Nuestros correligionarios de la Unión de Campos nos comunican lo que sigue:

Ni en el terreno político ni en el económico han logrado vencernos los burgueses a los obreros asociados, no obstante la guerra sin cuartel que nos han hecho.

Queríamos tener en el Ayuntamiento quien mirase por nuestros intereses, y lo gramos llevar allí un compañero; queríamos tener intervención en la Junta reparadora de consumos, y a pesar de oponerse el alcalde y de habérsenos formado causa por lo que dijimos en abono de nuestra pretensión, conseguimos que fuesen a ella dos compañeros nuestros—el presidente y el secretario de la Sociedad—, y que se hi-

ciera el reparto con toda justicia; queríamos que se elevase nuestro salario, y aun que ha sido mucha la resistencia que han hecho los patronos, durante la huelga cuatro meses, hemos vencido en toda la línea, obteniendo un 40 por 100 de aumento en el jornal que se percibía.

Estos son los beneficios de la unión, en la cual perseveraremos hasta lograr que triunfen completamente nuestras aspiraciones.

En el Centro de Sociedades Obreras.

El sábado último dió la tercera conferencia de la interesante serie que viene pronunciando en el Centro de la calle de Relatores, D. Francisco Alcántara. Versó sobre el Arte cristiano.

Comenzó comparando el Arte simbólico de los pueblos de Oriente con el naturalismo de los de Occidente, entrando luego a tratar del Arte cristiano, cuyas primeras demostraciones se hallaron en las tumbas de los cristianos existentes en las catacumbas de Roma, allá por los siglos III y IV de nuestra Era, en plena decadencia del Imperio romano.

Los cristianos rechazaron la escultura griega por considerar inmoral su naturalismo, aceptando, en cambio la arquitectura.

Extensamente, el ilustre conferenciante se ocupó de los sucesivos estilos de arte que provocó la llegada de los pueblos del Norte, ó bárbaros, como fueron el románico y simultáneamente en Italia el latino y el bizantino. Dedicó buen espacio de tiempo a explicar el arte gótico, que indiscutiblemente fué el arte verdaderamente cristiano, y terminó después de haberse ocupado del Renacimiento.

Imposible, extraer debidamente las muchas y buenas cosas que el Sr. Alcántara dijo en su interesantísima conferencia, que duró dos horas, y que fué muy aplaudida por la concurrencia de obreros que llenaba el local.

PROPAGANDA EN ASTURIAS.

Nuestro correligionario Manuel Vigil ha hecho una excursión de propaganda por Pravia, Soto del Barco, Muros de Pravia, Cudillero y otros pueblos de Asturias.

Sus discursos han ido encaminados principalmente a demostrar la bondad de los principios que sustentan nuestro Partido, el fundamento de su táctica y la apremiante necesidad de la organización de los explotados para mejorar las desdichadas condiciones en que éstos viven.

En todas partes han sido muy bien acogidas sus peroraciones, esperándose de esta modesta campaña de propaganda la recluta de nuevos soldados para las filas socialistas y, sobre todo, el afianzamiento de las organizaciones ya creadas.

Desde Valladolid.

Organizada por la Sociedad de Obreros en hierro, el domingo 7, por la tarde, se celebró una fiesta fraternal para solemnizar la inauguración de la bandera de aquella colectividad.

Dicho acto se efectuó en el Centro Obrero, acudiendo representantes de todas las organizaciones que le forman y gran número de trabajadores, principalmente metalúrgicos, entre los cuales reinó toda la tarde franca y cordial armonía.

La Comisión organizadora, presidida por el compañero F. Morán, dió cuenta de las adhesiones remitidas por varios organismos de fuera de la localidad, entre los que figuraban los de Metalúrgicos de Burgos, Zamora y Palma, Broncistas de Madrid, Sociedades de Béjar y Comité de la Unión General de Trabajadores de España; la lectura de las cuales fué recibida con visibles muestras de cariño.

A patentizar el que profesan a la Sociedad organizadora las Secciones hermanas, dedicaron breves y sentidas frases casi todos los representantes de aquéllas, quienes fueron muy aplaudidos, así como los compañeros Morán (J.), Martín (C.) y Cabello, que pronunciaron sencillos discursos, el primero para negar que profese ideas ácratas, según han propalado algunos elementos, deshacer el embuste mantenido por los anarquistas de que las Sociedades del Centro viven sometidas al capricho de determinada colectividad, señalar el hecho de que merced a la perseverancia y firmeza de un reducido número de obreros metalúrgicos había prosperado nuevamente su Sociedad, que quedó maltrata a raíz de una huelga desgraciada, y recomendar a todos que opongán su unión a la codicia y despotismo patronales; el segundo para detallar los beneficios que re-

porta la organización a los trabajadores, y el último para señalar los rumbos que debe seguir la clase trabajadora asociada y recomendar a los oyentes que no hagan caso, mientras no las vean probadas, de las acusaciones que dirigen al Partido Socialista sus enemigos, que lo son a la vez del mejoramiento y de la emancipación de los obreros.

Tan agradable fiesta terminó entre los acordes de *La Marsellesa*, interpretada magistralmente por la orquesta que dirige el compañero Anastasio Sánchez, y con vivas a la Sociedad festejada y a la Unión General de Trabajadores.

A la salida se hizo una colecta para los huelguistas de Béjar, que produjo 9,75 pesetas.

La última parte del discurso de nuestro amigo Cabello, acogida con una estruendosa salva de aplausos, no debió sentar muy bien a determinados individuos, pues, según se me dice, un desdichado, ciego instrumento de aquéllos, que padece la monomanía de las interrupciones y se siente *controvertista* a ratos y demócrata hasta el extremo de hablarle a Dios de tía, ha retado a discutir públicamente al mentado compañero, claro está que C. L. D. A. (¿con la debida atención?), pero siempre que se someta a seis simples bases, que incluye en el reto.

Risum teneatis.—EL CORRESPONSAL. 12 febrero 1904.

RECLAMACIONES Y HUELGAS

En Madrid.—Por haberse negado a aceptar una reclamación de la Sociedad de Impresores el gerente de la imprenta de los Sucesores de Rivadeneyra, ha surgido una huelga en dicha casa.

Lo que principalmente reclama la citada Sociedad es la admisión de las tarifas que por mucho tiempo rigieron en aquel establecimiento y que después se han falsificado.

En Béjar.—Sigue la huelga de tejedores y ramos anexos por no haber mostrado ningún deseo de transigir los dueños de las fábricas. Los huelguistas, no obstante lo mucho que sufren, resistense a someterse a las condiciones establecidas por aquéllos. Háblase de una nueva gestión para obtener un arreglo. Aunque celebraríamos que éste se alcanzase, lo dudamos mucho, vistos la soberbia, el orgullo y la crueldad de los patronos.

Los obreros, por su entereza y su amor a la asociación, son dignos de que se les preste toda la ayuda posible.

En Zaragoza.—La huelga de carpinteros en los talleres de los Sres. Carde y Escoriaza se ha agravado porque, con motivo de ella, han tenido que suspender el trabajo 24 obreros más, entre pintores y trabajadores en hierro.

Los ánimos de los huelguistas son buenos. Aunque hay obreros parados, casi todos los puestos están sin ocupar. Sólo dos trabajadores franceses—*Cipriano Mouyen* y *Luis Sateyron*—y un catalán, cuyo nombre aun nos es desconocido, han faltado a la solidaridad.

Siendo crecido ahora el número de huelguistas, y no siendo bueno el estado económico de la Sociedad, se recomienda a las Secciones de la Unión que auxilien lo que puedan a dichos compañeros.

En Galicia.—La huelga declarada al propietario Pérez Lorenzo por la Sociedad de Canteros, Carpinteros y Albañiles de Noya, continúa. Aquél sólo dispone del encargado, de un hijo de éste y de 2 *esquirols*, a quienes excitan los asociados a que cumplan como buenos.

Se está en tratos para buscar una solución que ponga término a la huelga de marineros-pescadores de Vigo.

En Cataluña.—Aunque los patronos han hecho alguna concesión, sigue en Barcelona la huelga de constructores de carruajes.

En Badalona, los cordeleros han vuelto al trabajo habiendo obtenido un real de aumento en el salario.

En Alicante.—La Compañía naviera «La Cartagenera» ha presentado al Comité de la Federación de Fogoneros y Marineros bases de mejoras para sus obreros, siendo aprobadas por el mismo.

En Asturias.—Imposibilitados de seguir luchando, los marineros de Gijón acordaron volver a sus puestos. De varias Casas armadoras han conseguido algunas ventajas.

La falta de organización y el carecer de recursos ha obligado a los huelguistas a tomar la decisión indicada.

INTERESANTE

La Sección de Metalúrgicos de Alicante da la voz de alerta a todos sus compañeros de profesión para que no acepten los ofrecimientos de D. Tomás Aznar, porque

este explotador tiene el propósito de ocupar en sus talleres solamente obreros no asociados.

ANTORCHA SOCIAL, de Ferrol, hace la recomendación siguiente:

«Habiendo desaparecido de casa de sus padres el desgraciado demente Enrique Pardo, y visto que las autoridades no se preocupan de su suerte, recomendamos a nuestros compañeros y, sobre todo, a los de Asturias, en donde trabajó cuando estaba en el pleno goce de sus facultades mentales, nos den aviso si llegan a encontrarle.»

El Gremio de Costureros de Elche, convencido de lo que pueden los obreros cuando disponen de fuertes Sociedades, y visto, por las Federaciones nacionales de oficio que se constituyen, el desarrollo que toma la organización obrera en España, ha tomado el acuerdo de formar la Federación nacional del oficio de alpargateros, escribiendo al efecto a cuantas Sociedades pertenecen a la Unión General de Trabajadores. Dicho Gremio espera la adhesión de las mismas y las proposiciones que gusten enviarle para confeccionar los Estatutos, no obstante tener ya preparado este trabajo. Igualmente pueden adherirse al pensamiento las Sociedades que no pertenezcan a la Unión General.

Las contestaciones se enviarán a J. Martínez Lledó, Centro Obrero. (Se ruega a la Prensa obrera la reproducción de estas líneas).

Se recomienda a todas las Sociedades de Obreros tipógrafos que si de Logroño les pidiesen personal no lo faciliten sin antes ponerse en comunicación con la Sociedad Tipográfica de dicha capital.

Diríjense a Tomás Escribano, Hierros, 7, 2.º

La Federación Local de Sociedades Obreras de Bilbao, teniendo en cuenta la profunda crisis de trabajo que existe en Vizcaya en todos los oficios, llama la atención de los obreros de otras localidades, a fin de que no acudan por ahora a dicha región, pues si lo hacen se perjudicarán ellos mismos y perjudicarán a los que están allí.

La Sociedad de Canteros de Cangas (Pontevedra) desea relacionarse con todas las de su oficio de otras localidades, y las encarece realicen toda la propaganda posible para evitar que los contratistas señores Corbal y Martínez recluten canteros y peones para las obras de aquel puerto.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—En la asamblea celebrada por la Agrupación Socialista el último domingo se acordó, entre otras cosas, abrir una suscripción a favor del correligionario Alvaro Ortiz, que se ha quedado ciego, y protestar, por reaccionaria, contra la circular del fiscal del Tribunal Supremo.

El Comité anunció que, por estimarla de todo punto necesaria, emprenderá en breve, de acuerdo con las Sociedades del Centro, una viva y tenaz campaña para que se abaraten las subsistencias. La asamblea se mostró muy conforme con el pensamiento del Comité.

También acordó la Agrupación hacer un préstamo de 50 pesetas para la creación de la Cooperativa Médico-farmacéutica.

La Sociedad de Obreros fideeros ha mandado 4 pesetas a los huelguistas de Béjar y 2 a los obreros del mar, sintiendo mucho que su estado económico no le haya permitido hacer donativos de más cuantía.

La Sociedad de Colocadores de pavimentos en madera, en junta general celebrada el día 7 del corriente, aprobó las cuentas del segundo semestre del año último y renovó la Junta Directiva.

También ha renovado su Directiva la Sociedad de Obreros Litógrafos.

Esta colectividad ha enviado a los huelguistas de Béjar la cantidad de 15 pesetas.

Para la Cooperativa Médico-farmacéutica que trata de establecerse ha votado la Sociedad de Tipógrafos 2.000 pesetas; la de Broncoistas, 200, y la de Jardineros, 50.

La Junta Directiva de «La Locomotora Invencible» ha reclamado ante el ministro de la Gobernación contra el proceder de la Compañía de los ferrocarriles, la cual, sólo por el afán de perseguir a los obreros asociados, ha trasladado de Port-Bou a otro punto a un empleado de aquella estación. Los reclamantes hicieron presente al ministro que de seguir la Compañía esa actitud se produciría un conflicto, porque los obreros ferroviarios no están dispuestos a consentir que se los atropelle por ejercer un derecho consignado en la Constitución.

El ministro prometió interponer su influencia para que el traslado del empleado de Port-Bou no se efectuase.

Erandio.—Los cargadores del muelle han donado 10 pesetas a los huelguistas de Béjar.

Noya.—Un correligionario de esta población nos escribe lo siguiente:

«No habiendo sabido aprovechar los curtidores el resultado algo beneficioso obtenido en la huelga que mantuvieron el año pasado, gracias al apoyo que les prestaron los canteros, carpinteros y albañiles, se ven hoy explotados de un modo bárbaro. Patronos hay que los tratan peor que a bestias, y que encima los mortifican con palabras de este jaez: «Ahora no tenéis a quien recurrir, porque los canteros, carpinteros y albañiles no os querrán a su lado, ya que en la anterior huelga les habéis gastado más de 300 pesetas.»

«Se equivocan esos burgueses. Es verdad que el sostenimiento de los curtidores costó a aquellos obreros un buen desembolso, y que después no se condujeron con ellos como debían; es verdad también que por intervención de los citados obreros fueron puestos en libertad los curtidores presos, y que ni siquiera atendieron a éstos cuando les aconsejaban mantenerse unidos; pero a pesar de todo, la Sociedad de Canteros, Carpinteros y Albañiles está dispuesta a procurar su reorganización y a favorecerlos en todo cuanto pueda.

«Porque unos obreros cometan torpezas, no van los otros a abandonarlos. El deber de los más conscientes es enseñar a los que menos sepan, y eso harán los compañeros de los citados oficios con los obreros curtidores. Contra los explotadores todos los explotados deben formar bloque.»

Bilbao.—La Sociedad de Obreros peones, demostrando que conoce bien a lo que obliga la solidaridad entre los explotados, ha hecho los siguientes donativos: uno de 100 pesetas para los obreros de Béjar; otro de igual cantidad para los trabajadores del mar, y un tercero de 25 para los obreros en hierro de Oviedo.

Otañes.—Nos han enviado los socialistas de este punto para los huelguistas de Béjar las siguientes cantidades: I. Ursa, 0,75; I. Prieto, 0,25; R. Martín, 0,50; L. Pérez, 0,50; B. Ursa, 0,50; S. Blanco, 0,50; R. Fernández, 0,50; I. Vidales, 1; P. Abraín, 1; J. Rodríguez, 1; P. Martínez, 1; J. Balcárcel, 1; V. Badillo, 0,50; S. Rodríguez, 1; J. García, 0,50; J. Isasi, 0,25; P. Alonso, 0,25; N. Anta, 0,25; Un socialista, 1; J. Revuelta, 1; D. Cortés, 0,25; R. Frios, 0,25; Uno, 2; Un zamorano, 0,50; Un caballista, 0,25; Un obrero, 0,50.—Total, 17 pesetas.

Se ha celebrado en este punto una velada socialista y societaria organizada por la Agrupación Socialista. Unos 200 trabajadores aproximadamente acudieron a ella, usando de la palabra Francisco Urrutia, de la Agrupación Socialista de Bilbao, é Inocencio Urza de la de Otañes, que pusieron de relieve los beneficios que produce la organización obrera y los excelentes resultados de la acción política.

Los concurrentes salieron muy satisfechos del acto.

Málaga.—Nuestro correligionario Rafael Salinas ha entregado 7,50 pesetas para los huelguistas de Béjar y otras 7,50 para Alvaro Ortiz.

Vitoria.—El 25 del corriente se verificará en esta capital un mitin societario con el fin de recaudar fondos para los huelguistas de Béjar. A él ha sido invitado el concejal socialista Felipe Carretero.

El 6 del corriente celebró una reunión de propaganda la Sociedad de Albañiles y Canteros.

Presidió Jorge Fernández y usaron de la palabra Ramón Gil y Benito López, que fueron muy aplaudidos.

Se recaudaron para los huelguistas de Béjar 10,75 pesetas.

Las Carreras.—Ha renovado su Comité la Agrupación socialista. Esta Agrupación ha celebrado un mitin para protestar contra el proyecto de ley de huelgas y contra el fallo del Supremo en el asunto del obrero Gervasio Díez.

Sevilla.—Se ha reorganizado la Sociedad de Oficiales sastres, fijando su domicilio social en el de la Agrupación Socialista, Maravillas, 2.

A este domicilio y a nombre del secretario Tomás de Arcos, se dirigirá la correspondencia para dicha colectividad.

Los compañeros que la forman saludan fraternalmente a todos los obreros organizados y con especialidad a los de su oficio.

Sestao.—La Juventud Socialista, recientemente constituida, ha celebrado un mitin en el Centro Obrero, en la que hicieron uso de la palabra compañeros de la Juventud de Bilbao, Baracaldo y Deusto.

El Orfeón Socialista entonó «La Internacional».

Hubo muchos aplausos para oradores y coristas.

Al final se hizo una colecta para los

huelguistas de Béjar, que produjo 17,55 pesetas.

La correspondencia se dirigirá a Severino Medina, Centro de Sociedades Obreras.

Linares.—La Agrupación Socialista ha nombrado una Comisión con el encargo de entenderse con las Sociedades de resistencia para ver la forma de conmemorar el aniversario de la proclamación de la *Comune*.

Arévalo.—En la lista de donantes para los huelguistas de Béjar que publicamos en el número anterior se olvidó consignar a S. C., con 0,50.

Elche.—La Agrupación Socialista ha votado 15 pesetas para el compañero Alvaro Ortiz.

La Sociedad de Costureros ha acordado hacer un donativo de 50 pesetas a los huelguistas de Béjar y otro de 10 a los obreros en hierro de Oviedo.

Deusto.—Ha quedado formada la Juventud Socialista.

La correspondencia para la misma se dirigirá a Telmo Sáez, Ribera, 26.

Gijón.—Se ha celebrado en esta localidad una reunión para protestar de la conducta despótica observada por las Empresas navieras con sus obreros.

Presidió Meana y usaron de la palabra Mellén, Bayón y Varela.

Al final se hizo una colecta, que produjo 25,25 pesetas para los huelguistas.

—La Sociedad de Tipógrafos recaudó para el mismo fin 43 pesetas.

EXTERIOR

ITALIA.—Enrique Ferri ha sido condenado a 14 meses de reclusión y al pago de cierta cantidad en la causa que se le seguía por el ex ministro de Marina, almirante Bettolo, por los cargos que aquél le hizo en el *Avanti!* con motivo de los despilfarros habidos en dicho departamento. A la salida del Tribunal, Ferri fué aclamado por numerosos grupos de trabajadores.

Esa condena, que honra a Ferri, beneficiará al Partido Socialista y dañará a la clase burguesa.

Desde que ha sido conocida no ha cesado el célebre socialista de recibir testimonios de adhesión a él y de protesta contra el fallo del Tribunal de las organizaciones obreras y de los grupos socialistas, figurando entre aquéllas la del Comité Central de las Sociedades de resistencia, que representa a 300.000 trabajadores.

ÚLTIMA HORA

Según un telegrama que recibimos al cerrar el presente número, ha terminado la huelga de Béjar. Las condiciones establecidas para la solución permiten asegurar que han triunfado los trabajadores, obteniendo lo principal de su demanda: el jornal fijo.

La lucha ha sido larga y terrible; pero los trabajadores no han perdido la jornada. ¡Bien por los obreros textiles de Béjar!

REUNIONES

Agrupación Socialista Madrileña.

Esta Agrupación celebrará reunión ordinaria (continuación de la anterior) el sábado 20 del corriente, a las ocho y media de la noche, en su local, Relatores, 24, principal.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Pozorrubio de Santiago.—J. F.—Recibidas 2,05 pesetas de su suscripción y de la de J. M. hasta fin abril.

Alicante.—A. S.—Recibidas 12 pesetas: 2 de su suscripción hasta fin marzo; 4,50 para REVISTA SOCIALISTA, y 5,50 para el C. N.

Cananea (Méjico).—R. G.—Recibidas 13 pesetas: 5 para las víctimas de Bilbao; 2 para acciones de EL SOCIALISTA y 1,70 de 1 «Obligado por la burguesía», 1 «Mitin», 1 «Ley Municipal», 1 «Los socialistas y el doctor Escudero», 1 «Justicia», 1 «Colectivismo y Revolución», 1 «Ley de Reuniones» y 0,30 de exceso de franqueo. A su favor 4 pesetas.

Manlleu.—I. T.—Recibida 1,20 pesetas: 1 para 1 acción y 0,20 a su favor.

Medina del Campo.—S. de A.—Recibidas 4 pesetas de su suscripción hasta fin diciembre.

Béjar.—J. P.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin febrero 1903.

Cangas de Pincis.—J. G.—Recibidas 2,50 pesetas de paquetes hasta el 923.

Santo Domingo de la Calzada.—S. de Z.—Recibidas 9 pesetas: 2,85 de 2 «Ley Municipal», 1 «Himnos», 1 «Principios», 1 «Justicia», 1 «Programa» y 1 «Socialismo y Libertad»; 5,95 de paquetes hasta el 930, y a su favor 0,20.

Betanzos.—L. G.—Recibidas 3,20 pesetas: 1,50 para REVISTA SOCIALISTA; 0,80 de 1 «Obligado», 1 «Socialismo utópico» y 1 «Ley de Sufragio». A su favor 0,90.

Alicante.—C. de A.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin junio.

Villamayor de Campos.—S. de O. A.—Recibida 1,05 de su suscripción hasta fin enero.

Fuentes de Andalucía.—S. O.—Recibidas 3 pesetas de paquetes hasta el 939.

Jaén.—A. S.—Recibidas 17 pesetas: 15 de paquetes hasta el 931; 2 para el C. N. y 0,75 de 2 «Calendario del obrero» y 1 retrato de Marx.

Glasgow.—M. M.—Recibidas 9 pesetas: 8,75 de su suscripción hasta fin marzo y 0,25 a su favor.

Porcuna.—A. C.—Recibidas 5 pesetas: 3,60 de 6 «Ley Municipal», 3 «de Sufragio» y 3 «de Accidentes». A su favor 1,40.

Béjar.—G. R.—Recibidas 2 pesetas, no 2,20 como dice: 1,50 para REVISTA SOCIALISTA y 0,50, con 0,20 que mandará, de su suscripción hasta fin marzo.

Villada.—E. B.—Su suscripción y la de S. A. es hasta fin abril, y la de S. G. hasta fin diciembre 1904.

Santo Domingo de la Calzada.—S. de A.—Recibidas 10,15 pesetas: 6 de paquetes hasta el 926; 1 para la U. G. y 3,15 para su cuenta de folletos.

Haro.—D. G.—Recibidas 0,50 pesetas, que, con 0,70 a su favor, suman 1,20, con las que paga 1 «Socialismo y Libertad», 1 «Evolución», 1 «Las Sociedades», 1 «Justicia» y 1 «Recuerdo». A su favor, 0,10.

Puebla de Cazalla.—A. S.—Recibidas 43,25 pesetas: 22,50 para el C. N.; 6,25 para huelguistas de Béjar; 3 para LA LUCHA DE CLASES; 1,50 de 1 «Principios» y 10 de paquetes hasta el 928.

Haro.—D. B.—Recibida 1 peseta de paquetes hasta el 934.

Laguna de Negrillos.—F. V.—Recibidas 1,35 pesetas: 1 de su suscripción hasta fin abril y 0,40 de 1 «Ley de Accidentes» y de 1 «Las Sociedades». Debe 0,05.

Castro-Urdiales.—J. L.—En vez de 2 pesetas que aparecieron en el número anterior para REVISTA SOCIALISTA, son 3.

Sevilla.—F. P. D.—Recibidos 0,30 de 1 «Ley de Accidentes».

Coruña.—J. R.—Recibida 1 peseta, que con 0,40 a su favor, suman 1,40; 1,30 de 11 «Ley de Reuniones» y 1 «Reglamento de incapacidades». A su favor, 0,10.

Tarragona.—L. M.—Con 0,10 a su favor y las 10 pesetas aparecidas en el número pasado tiene satisfecho hasta el 904.

Orense.—R. V.—Con las 50 pesetas aparecidas en el número anterior abona paquetes hasta el 872, y queda para el resto de su cuenta 1.

Eibar.—A. S.—Recibidas 109,65 pesetas: 108,17 de paquetes hasta el 932. A su favor 1,48. Su cuenta está equivocada.

Linares.—A. S.—Recibidas 75 pesetas, que con 0,25 a su favor, suman 75,25; 4 para el C. N.; 3 para huelguistas de Béjar; 68 de paquetes hasta el 920 y 0,25 a su favor.

Castreón.—S. de A.—Recibidas 18,75 pesetas; 18,50 de paquetes hasta el 926 y a su favor 0,25.

Torreveja.—S. O.—Recibidas 3 pesetas de su suscripción hasta fin febrero.

Aspe.—S. de A.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin diciembre 1903.

Villárdiga.—S. de A.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin diciembre 1903.

Mataró.—J. G.—Recibidas 32 pesetas: 6 para M. V., de Oviedo; 24, con 0,10, que enviará, de paquetes hasta el 934, y 2 de los paquetes remitidos a Lérida hasta el 933.

Oviedo.—M. V.—Dé por recibidas 6 pesetas de J. G., de Mataró.

Málaga.—A. S.—Recibidas 90 pesetas de paquetes hasta el 930.

Salamanca.—A. S.—Recibidas 53,05 pesetas: 40,50 de paquetes hasta el 924; 8,10 para el C. N.; 3,05 de 2 «Socialismo y Libertad», 2 «Derecho a la pereza», 1 «Ley de Accidentes», 1 «Historia» y 1 retrato de Engels. A su favor 1,40.

Tetuán.—R. D.—Recibidas 10 pesetas de paquetes hasta el 913.

Arévalo.—J. U.—Recibidas 9 pesetas: 5 para huelguistas de Béjar y 4 de paquetes hasta el 935.

Vitoria.—J. F.—Recibidas 20 pesetas, que con 0,28 a su favor, suman 20,28; 19,50 de paquetes hasta el 922 y a su favor, 0,78.

Almería.—F. G.—Recibidas 12 pesetas: 5 para REVISTA SOCIALISTA y 7 de su suscripción hasta fin julio 1905.

Villada.—A. D.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin abril.

Villada.—S. G.—Recibidas 0,15 pesetas: 0,10 de 1 «Ley de Reuniones» y 0,05 a su favor.

Orense.—A. S.—Recibidas 5 pesetas de paquetes hasta el 931.

Hervás.—J. G.—Recibidas 2,65 pesetas de paquetes.

Mora.—A. S.—Recibidas 12,50 pesetas: 12,05 de 1 «Capital», 1 «Principios», 1 «Rebelión», 1 «Historia», 1 «Manifiesto», 1 «Notas», 1 «Socialismo y Anarquismo», 1 «Filosofía», 1 «Obligado», 1 «Derecho a la pereza», 1 «Programa», 1 «Socialismo y Libertad», 1 «Los socialistas y el Dr. Escudero», 1 «Justicia», 1 «Religión», 1 «Colectivismo», 1 «Socialismo utópico», 1 «Colectivismo y Revolución», 1 «Mitin», 1 «Materialismo», 1 «Evolución» y 1 «Miseria». A su favor 0,45.

Guadalajara.—C. G.—Recibidas 5 pesetas de su suscripción hasta fin enero.

Sama.—M. A.—Recibidas 3 pesetas de 1 «Capital».

Castellón.—Recibidas 44,20 pesetas: 36,90 de suscripciones hasta fin diciembre 1903; 3,50 de 1 «Origen» y 3,60 de 1 «Capital» y 1 «Principios». A su favor 0,20.

Bermeo.—C. M.—Recibidas por conducto de LA LUCHA DE CLASES (núm. 481) 3 pesetas de paquetes hasta el 926.

Gallarta.—C. F.—Idem (idem) 4 pesetas de su suscripción hasta fin noviembre.

Bilbao.—LA LUCHA.—Dad por recibidas 14,75 pesetas de B. L., de ésta y publicada su cuenta.

Santander.—LA VOZ DEL PUEBLO.—Idem 1,95 pesetas del mismo.

Barcelona.—LA GUERRA SOCIAL.—Idem 1,65 pesetas del mismo.

Importa lo consignado en este número por paquetes y suscripciones..... 522,12

Idem por folletos..... 8,35

IMPRENTA DE I. CALLEJA, MENDIZÁBAL, 6.

En esta casa rigen las tarifas de la Asociación y solamente se emplea a obreros asociados.